

# TRANSCRIPCIÓN DE LA INAUGURACIÓN DEL HOSPITAL SIBERIA-SERENA ESTE

#### Martes, 24 de abril de 2007

#### Talarrubias (Badajoz)

#### MINUTADO COMPLETO DEL ACTO: 07:04 – 42:03

#### Al acto asisten:

- D. Juan Carlos Rodríguez Ibarra (Presidente de la Junta de Extremadura)
- D. Guillermo Fernández Vara (Consejero de Sanidad y Consumo)
- D. Pedro Ledesma (Alcalde de Talarrubias)
- D. Emilio Doblaré Castellano (Gerente del Área de Salud)

#### Parte 1. Intervención de D. Emilio Doblaré Castellano, Gerente del Área de Salud.

#### Minuto 07:03 – 11:27

Señor Presidente de la Junta de Extremadura, señor Consejero de Sanidad y Consumo, Director Gerente del Servicio Extremeño de Salud, Presidente de la Diputación de Badajoz, autoridades, alcaldes, compañeros gerentes, amigas y amigos. Bienvenidos al hospital Siberia-Serena que haciendo realidad la frase hecha para estas ocasiones es verdaderamente la casa de todos, y lo es porque hace que este sea para la generalidad de los ciudadanos, nosotros incluidos, día de satisfacción y de esperanza, satisfacción intima porque hemos sido pioneros en nuestra tierra y al mismo tiempo satisfacción intensa porque hemos tenido el privilegio de ver hoy materializado nuestro sueño.

Cuando los ciudadanos nos encomendaron la obligación de gestionar los medios públicos para hacer realidad el derecho a la salud y recibimos las transferencias para ello, nos propusimos hacer efectivo el principio de igualdad y solidaridad llevando la salud a todos y del mejor modo posible, diseñando para ello una política sanitaria y una estrategia que algunos llegaron a tildar y realizar lo que entonces fue un propósito que se intuía lejano y para ellos es imposible, se ha convertido en una hermosa y satisfactoria realidad, y es una realidad que rompe con un problema en técnico de toda la comarca.

Ya no será necesario desplazarse a una gran distancia para recibir atención adecuada. Esta enorme extensión geográfica, por fin es atendida en el lugar que le corresponde, esto es, donde viven los ciudadanos. Hemos roto con la fría y a veces ineducación que parecía establecer que su extensión geográfica y dispersión poblacional daban como resultado necesariamente la anterior situación.

Hoy inauguramos en este hospital que pone fin a aquella injusticia, y hacerlo ha costado un enorme esfuerzo, pero ha merecido la pena. La primera vez que hablamos de ello nos



encontramos con caras cuanto menos de desconfianza e incluso desorden, aquí, tienen un hospital avanzado. La primera vez que hablamos de un solo enfermo por habitación muchos aspecticos sonrieron con malicia, hoy y aquí lo vemos realizado, queden pues, las pocas que ironizaban y queden quietos los labios que hacían muecas. Y se ha hecho realidad en un hospital puntero en todos los términos, arquitectónicamente porque ya veis que constituye una auténtica joya, fruto de una decantada experiencia; tecnológicamente, pues dispone de los elementos más avanzados para garantizar las más adecuadas prestaciones asistenciales, anteponiendo la atención y, en tercer lugar, y lo que es más importante, quiere ser puntero en cuanto al capital humano que representan sus profesionales.

Quiero recal<mark>car especial</mark>mente este último extremo, pues son las personas que acuden al mismo a prestar sus servicios las que van a hacer realidad todo lo anterior.

En toda inauguración hay que agradecer a instituciones, empresas y entidades la tarea desarrollada y es de justicia que yo lo haga. Vaya mi agradecimiento y el de todos para tales organismos, pero permitidme que hoy agradezca de una manera especial este logro a muchas personas anónimas que con su trabajo callado y buen hacer a veces sin tanto reconocimiento público y siempre con extrema dedicación han logrado este resultado verdaderamente impresionante, y lo hacen cada día. Son nuestros profesionales, el verdadero motor de esta realidad, mis agradecimientos más sinceros para ellos, y sé que hablo en nombre de todos.

Y, por último, quiero decir que seguiremos avanzando. En días como hoy podemos tener la tentación de morir de gloria. No vamos a caer en ese error, este es un hermoso logro, pero desde hoy mismo continuaremos trabajando en el desarrollo del camino que en su día emprendimos, que conduce a nuestra tierra y a nuestra gente al lugar que le corresponde en el marco común de un estado moderno, que otros critiquen, que otros destruyan, nosotros seguiremos en la dirección que en su día elegimos, y se ha visto plenamente acertada este magnífico hospital, que repito, es de todos, es una prueba evidente de ello. Felicidades para todos y muchas gracias

#### Parte 2. Intervención de D. Pedro Ledesma, Alcalde de Talarrubias

#### Minuto 11:42 – 14:11

Buenas tardes a todos, señor presidente, señor consejero, presidente de la diputación, compañero alcalde, vecinos, profesionales y amigos. Hace no muchos años cuando yo era chiquitillo, si nos hubieran encargado en la escuela hacer una redacción o un trabajo sobre imaginar nuestra comarca seguro que en ese sueño de esa imaginación hubiéramos puesto un hospital. Sobre todo, teniendo en cuenta, que la realidad era el taxi y la hortera en el coche para comer en San Francisco en el parque de Don Benito. Esa era la realidad que teníamos, sobre todo teniendo en cuenta la comarca en la que estábamos y las competencias que tenía entonces. Nada más asumir esas competencias por parte de la Junta de Extremadura, ese sueño se hizo realidad, se ha plasmado en esta comarca, en esta Siberia, en este lugar, en este hospital que estamos visitando hoy, sobre todo con ese compromiso del Presidente de la Junta de Extremadura, del consejero.

Uno, porque ha apostado por ese mundo rural, por ese desarrollo rural, para que todos los ciudadanos tengan las mismas oportunidades allá del sitio donde resida en ese caminar



lento, pero seguro, y el otro porque desde que asumió las competencias apostadas por un modelo sanitario, que yo creo que como bien ha dicho el gerente del área, alguna boca podrá callar.

Este va a ser un elemento también dinamizador para toda la comarca, que puede servir también para crear más riqueza, para instalación de otra serie de actividades, dinamización turística, proyectos, y que esperemos que con el apoyo de las instituciones sea una realidad. A parte los localismos y la ciña y el rencor que alguno nos han intentado transmitir, se han quedado en posos en los primeros meses, pero sobre todo en la ignorancia en el resto.

Es un día histórico e importante para la comarca, histórico porque se ha cumplido ese sueño, y sepamos que más allá de esta visita hoy se abre una nueva etapa de esperanza e ilusiones para todos los pueblos de la Siberia, muchas gracias, y felicitar a todos vosotros.

Parte 3. Intervención de D. Guillermo Fernández Vara, Consejero de Sanidad y Consumo.

#### **Minuto 14:30 – 24:40**

Querido presidente, querido alcalde, querido Presidente de la Diputación, amigos y amigas. Gracias por acompañarnos en lo que para nosotros es un día muy especial

Esta mañana al salir de casa me decía mi mujer que, si hoy tenía muchas cosas, y le dije que sí, como casi cada día, pero que hoy, además iba a ser un día muy especial. No siempre tiene uno la oportunidad de poder asistir a la puesta en marcha de un nuevo recurso sanitario de un hospital, en este caso, de un hospital en la Siberia extremeña y para atender a los habitantes de esta y de la parte más este de la Serena. Esto demuestra algo muy fácil, muy sencillo, que cuando se quiere, se puede y esto demuestra que si uno no solo echa cuentas para ver si las cosas son rentables o no, si no, si piensa en las necesidades de los ciudadanos, si piensa en la necesidad que tienen para su salud, seguramente las cuentas que se echan son bastantes distintas.

Nosotros en Extremadura tenemos un objetivo fundamental, que es el que hemos puesto en marcha a partir del 1 de enero del año 2002, que es intentar llevar Extremadura a la máxima equidad en la atención sanitaria, o, dicho de otra manera, en hecho donde uno viva no significa ninguna diferencia o no signifique ninguna diferencia en relación con la asistencia, con la atención sanitaria como un servicio público tan importante, como es el sanitario. Y esto es una vocación que nos ha llevado a diseñar un mapa sanitario en el que seguramente alguien pueda no entender que pongamos en marcha un hospital con una población de referencia de 30.000/35.000 habitantes, pero donde yo estoy convencido, que cuando la vuelta de los años se evalué, se demostrará, su eficacia y su eficiencia, y sobre todo se demostrara que en términos de salud e indicadores de salud habrá contribuido a que la gente viva más tiempo, la gente viva mejor, y que podamos tener todos una vida más prospera.

Además de que aquí se va directamente a asistir a los ciudadanos, este es un hospital que va a ser una de las principales empresas de la comarca, por lo tanto es una de las principales empresas que aunque sea publica va a dar trabajo a una serie de ciudadanos y de ciudadanas y va en definitiva a generar riqueza, va a contribuir a fijar población, algo



muy importante para nuestras comarcas rurales, porque va contribuir a dar seguridad y tranquilidad a los que aquí vivís, va poder a contribuir también a ganar población, porque os aseguro que en las condiciones que Extremadura tiene hoy es muy atractiva, tenemos una casa que hemos construido a lo largo de estos veinticuatro años, y esa es una casa muy agradable para vivir en ella. Ahora lo que tenemos que hacer es invitar a mucha gente a que venga, a poder vivir en ella, si en esa casa hay una habitación que es un hospital, os aseguro que esto será mucho más sencillo, mucho más fácil.

Y luego insistiros en algo que para mí es normalmente importante y que cada día insisto en cada sitio que tengo la oportunidad, los servicios públicos universales y gratuitos como este no son solo gastos sociales, y no son solo una parte que gobernantes, que las administraciones dedicamos a gastar en algo porque es algo muy social, sino que es al mismo tiempo un elemento de crecimiento, de desarrollo y de productividad, y de desarrollo económico fundamentalmente. No hay más que ver como el entorno de los que son los hospitales que se ponen en macha va apareciendo todo un sector económico nuevo que aporta beneficios claros, directos e indirectos. Pero hay un elemento no solo objetivo, si no también subjetivo y es que el ciudadano que sabe que hay un sistema sanitario público universal y gratuito, evidentemente lo pagamos con nuestros impuestos, pero no tenemos que pagar cada servicio que utilizamos, donde se paga en función de lo que se tiene y se utiliza en función de lo que se necesita, que al final en eso consiste la distribución de la riqueza, es un elemento subjetivo enormemente interesante también para que la sociedad crezca y sea más rica, y el que sabe que tiene sus espaldas cubiertas , el que sabe si le pasa algo de todos los que viven en todas estas comarcas, tienen sus salud cubierta con un buen servicio de urgencias como el que aquí se dispone, que ya quisieran muchos hospitales de España disponer de un servicio de urgencias como el que aquí hay. El que sabe que eso es una realidad destina su dinero a gastarlo en otras cosas , que la gente aquí sabe ya que no tiene que guardar dinero para su salud, que el dinero que tuvo que guardar para su salud ya lo paga vía impuestos, y por lo tanto que lo que tiene en su bolsillo es para gastarlo en otras cosas, en tener una mejor vivienda, en poder tener una segunda vivienda, en poder tener un mejor vehículo de los que tenemos o sencillamente disfrutar de algunos días de asuntos o de vacaciones. Y eso hace que la economía crezca, y si la economía crece, tenemos más recursos, y si tenemos más recursos podemos hacer más centros. Por lo tanto, al final esto es algo que retroalimenta.

La tranquilidad y la seguridad que dan los servicios públicos no la da nadie, por eso también es muy importante defender la fortaleza de servicios públicos como la educación , como la sanidad , que aporten tranquilidad y seguridad a los ciudadanos porque si hacemos eso al final lo que estamos haciendo, amigos y amigas, es contribuir a que la gente no solo este mejor atendida, no solo a que tengamos una mejor asistencia sanitaria, si no al mismo tiempo a que la economía de nuestra región crezca, se desarrolle, y eso nos permita seguir haciendo redistribución de la riqueza e igualdad y solidaridad entre todos, que al final, es de lo que se trata .

Por esa razón, estoy muy contento, y muy agradecido a todos los que lo han hecho posible, en esta, ha participado mucha gente. Un hospital como este es la consecuencia de mucha gente soñando al mismo tiempo, ser capaces de soñar es lo mismo para ser capaz de verlo hoy hecho realidad, en nada se parece a los hospitales tradicionales. Aquí hay puesto, os lo aseguro, mucho cariño, muchas horas de pensar, y de soñar en que podía ser una cosa distinta, aquí hay puesto el deseo de que pueda demostrarse que es posible cuando se quiere, que las cosas puedan ser una realidad.



Agradecimiento especial a los que aquí van a trabajar, ya digo que esto va a ser una de las principales empresas de la zona, pero es una empresa dedicada a producir salud, es una empresa que tiene que tener muy claro que además de enfermedades hay enfermos, y que lo importante no es solo tratar bien la enfermedad, si no, que seamos capaz de tratar también bien a las personas.

Cuando una persona se siente bien tratada por el sistema, a lo mejor necesita menos medicamentos porque en muchas ocasiones lo que necesita es afecto, y buen trato, y yo estoy convencido que eso va a ser posible que se reciba aquí porque he percibido en todos los profesionales que hemos ido saludando, muchas ganas de hacer bien las cosas, muchas ganas de sentirse a gusto trabajando aquí, y muchas ganas de poder atender adecuadamente a las personas a las que van a tener que atender a partir de ahora.

Tenemos que saber que cada una de las personas que crucen estas puertas es un ser humano que además de tener un dolor, tiene una preocupación, tiene una angustia, tiene un miedo, y por lo tanto es muy importante que le tratemos bien su enfermedad sin olvidarnos que a final es una persona que tiene familia, que tiene sus preocupaciones, y que tenemos que ser capaces de darle respuestas.

A todos os pido, ciudadanos, y ciudadanas de esta zona cuidar a los profesionales que aquí trabajan, cuidarlos. Mi preocupación de los últimos años y de los últimos meses por la aparición en los horizontes de algunos fenómenos de agresividad verbal o física con personales sanitarios, me preocupa profundamente porque cuando en un centro sanitario entra la agresividad por la puerta, sale la confianza por la ventana, y un centro sanitario sin confianza es un centro sanitario que pierde gran parte de su virtualidad.

La relación médico-paciente, la relación entre el enfermero y el paciente, la relación entre los profesionales sanitarios y los pacientes se basa en la estricta relación de confidencialidad y de mutua confianza, cuando las confianzas salen por las ventanas, la eficacia en los servicios sanitarios desaparece, por eso intentemos cuidar y mimar, ser exigentes, pero al mismo tiempo también reconocer el trabajo que se desarrolla por parte de los profesionales que aquí van a trabajar. Hecho por una empresa extremeña, por arquitectos de aquí, es decir, demostramos que cuando se quiere se puede. Termino, gracias señor presidente, por haber apoyado tanto a la sanidad en estos años.

En el año 2002 iniciamos una andadura apasionante, transformar un servicio sanitario que recibíamos como una visión desde Madrid, a un servicio sanitario con una visión desde Extremadura, eso nos llevó a tomar decisiones difíciles, complicadas, que no voy a recordar ahora, me quedo solo con lo buenos momentos que hayamos podido tener en toda esta historia. Pero la historia ha tenido también momentos complicados y momentos difíciles, espero de eso que todo el mundo sepa entender que siempre nos llevó el deseo de intentar hacer las cosas cuando y donde entendíamos que eran más razonables sin que tuviéramos ningún otro tipo de interés, y por esa razón agradezco también la compresión que luego hemos recibido por todo el mundo, y deseo que las cosas funcionen. Pero presidente esto ha sido posible gracias a la realización que durante estos cinco años el gobierno que tú has presidido ha hecho de la sanidad y eso se ha notado en realizaciones. Habremos podido tener algunos errores con muchos aciertos que también hemos tenido a lo largo de estos años, lo que si es cierto es que la sanidad hoy en Extremadura en poco o en nada se parece a la que heredamos hace apenas cinco años.



Tenemos que seguir mejorando, nadie mejor que yo lo sabe, tenemos que seguir incorporando eficacia, seguramente vienen tiempos de no hacer muchas más cosas , si no de hacerlas mejor, totalmente de acuerdo, pero es innegable el esfuerzo que a lo largo de todos estos años se ha hecho por el Gobierno de Extremadura y es innegable también la puesta del Presidente de la Junta de Extremadura, Juan Carlos Rodríguez Ibarra, ha hecho para que esto pueda ser posible, para que hoy podamos estar aquí, y para que hoy en definitiva las caras de estas señoras que están aquí se pueda ver un motivo de alegría y satisfacción , mucho más que de agradecimiento, porque ustedes no tienen nada que agradecer a nadie, no hemos hecho más que lo que nos correspondía , no hemos hecho más que aquello a lo que estamos obligados. Nada más y muchas gracias.

### Parte 4. Intervención de D. Juan Carlos Rodríguez Ibarra, Presidente de la Junta de Extremadura.

#### Minuto 24:56 – 42:03

Querido alcalde, queridos alcaldes de la comarca, señor director, señor gerente, señoras y señores, y profesionales del centro que hoy comienza su andadura, oficial, aunque ya lleva una semana abierto.

Bueno, con la voluntad no vale solo, la voluntad es importante, pero hace falta también el conocimiento. Yo tengo voluntad, pero conocimiento de sanidad, el Consejero de Sanidad Guillermo Fernández Vara. Y cuando recibimos las competencias en sanidad, cuando pudimos decidir nosotros qué hacer con la sanidad en Extremadura, entonces, le pregunte al Consejero Guillermo: ¿Dónde caben más hospitales, ¿Hacen falta más hospitales en la región?, o ¿No hacen falta?, o ¿Los que tenemos son suficientes?, ¿Nos faltan más servicios?, ¿Nos faltan centros?, y tal. Y uno de los centros que él decía que era incuestionable que había que poner era aquí en esta zona, ahí tuvimos nuestra discusión sobre sí, etc., pero bueno, eso es lo de menos, saben ustedes que el que no llora...eso es.

Y la razón que me daba Guillermo Fernández Vara, es una razón de peso. Dice: "Mira, presidente, la sanidad no es un servicio más que va a prestar el Gobierno que tu diriges, esto no es el servicio de recogida de basura, el servicio de abastecimiento de agua, o el servicio del que sea, de los muchos que se prestan en la región, porque si fuera un servicio, pues si tienes dinero lo prestas, y si no tienes dinero no lo prestas. Si tienes mucho dinero recoges la basura todos los días, si tienes poco dinero a recoger cada dos días, etc.".

La diferencia de la sanidad con cualquier otra cosa es que esto es un derecho, y entonces los derechos ya no se miden en función de que tengas o no tengas. Si no en función si es obligatorio hacerlo o no es obligatorio hacerlo. Entonces los ciudadanos de la zona esta, independientemente de que sean muchos o pocos, estén lejos o cerca, tienen derecho a tener una asistencia sanitaria, que les impida tener que recorrer 80, 90, 100, 120 km, en condiciones que no aseguremos su vida, si la respuesta es sí, hay que hacer un hospital. Si la respuesta es no, pues no hay que hacer un hospital, y entonces la respuesta desde el punto de vista de los derechos es que esta zona estaba bastante aislada y necesitaba que los derechos que tienen los ciudadanos puedan ser cumplidos por la administración independientemente del nivel de dinero que tenga en ese momento la administración, y



como sabe cualquier familia, pues cuando tienes que gastar el dinero en una parte, tienes que ahorrar de otra. Pero lo que no puedes, es decir, como no tengo para que los ciudadanos puedan cumplir ese derecho, entonces no lo hago. Será que a lo mejor para prestar algunos servicios retraigo dinero para dárselo a otro, es decir, si le tengo que comprar a un hijo los libros para estudiar y a otro un chándal de marca, pues si no tengo para los dos, tengo que ver cuál es lo más perentorio y a lo que se tiene más derecho. Se tiene más derecho a comprar un libro que a tener un chándal de marca, esto lo decimos, y esto es lo que hemos hecho.

Entonces, la persona que entre por esta puerta, que ha dicho Guillermo Fernández Vara, que es un ser humano, además yo hago una distinción, el que entra por ahí, no es un cliente, el que entra por ahí es un ciudadano. La diferencia entre cliente y ciudadano en sanidad es muy importante. Porque el cliente es aquel que puede comprar una cosa, y si tiene mucho dinero compra mucho, y si tiene poco dinero compra poco. Y sin embargo el ciudadano cuando entra por ahí, nadie le pregunta si tiene mucho o si tiene poco, si es blanco o es negro, si es de aquí o de fuera, si es hombre o si es mujer, si está enfermo o si está menos enfermo. No, sencillamente es un ciudadano que entra, y como es un derecho el que le protege se le da la asistencia que necesita independientemente del nivel de renta de esa persona. Sea rico, pobre o como sea. Todo el mundo será tratado por igual, y todos recibirán la misma asistencia sanitaria, aquella a la que tenga derecho como consecuencia de la preinscripción facultativa que hagan los profesionales.

Así, que tenemos por una parte, que esto era un derecho que le debía la sociedad a ustedes, y en segundo lugar que la persona que entra por ahí no es un cliente, sino que es un ciudadano, y que no importa lo que tenga, ni como sea para que tenga exactamente el mismo trato que le daría aquí y en cualquier otra parte, donde se le considere ciudadano y no se le considere cliente. Y, ¿Que tratamiento se le va a dar? se le va a dar el tratamiento que digan los profesionales.

Cuanto menos sabemos, más osados somos, y a mí me pasa algunas veces. Cuanto menos sabemos, más pensamos que sabemos, y en realidad pasa mucho, que no tenemos ni idea el 99% de nosotros. Pero los que saben son ellos, y no solamente es que sepan, porque seguramente muchos de ustedes tendrán hijos que hayan estudiado, y algunos habrán estudiado para químicos, por ejemplo. Y lo mismo puede ser químico de una fábrica de tomate, que puede ser químico en el instituto dando clase. En fin, tu hijo puede estudiar una carrera y tiene varias salidas<mark>, pero el</mark> que es<mark>tudia m</mark>edicina, o el que estudia enfermería solo sabe que va a ser médico o enfermero. Es decir, estudia para eso, por lo tanto, tiene una enorme vocación. Conoce su profesión, conoce su oficio, y sabe mejor que nada y nadie lo que nos interesa y cuál es el tratamiento. Y lo primero que te dice un médico es cuando le dices: "oye mira que me duele igual que a mi vecino", y te dice, "no tiene nada que ver"; "es que mi vecino toma estas pastillas", pero su vecino es su vecino y usted es usted. Entonces déjeme que yo lo vea, que lo observe, mandarle un tratamiento, si no te va bien el tratamiento que a los tres días te cambien el tratamiento, si no va bien, hacerle una consulta clínica entre varios profesionales, si no te va bien te mandan a otro sitio. Es decir, son gente que tienen una enorme vocación y tenemos que confiar en ellos. Y no creer que nosotros sabemos de medicina más que saben la enfermera, los enfermeros, los médicos, los celadores, etc. Que como ha dicho Guillermo Fernández Vara, son gente que están aquí por una cuestión pura de vocación.



Ahora, hay veces que incluso sin que sepamos nosotros muy bien lo que está ocurriendo, hay algunos que quieren aprovecharse de nosotros. Y entonces vienen, y cuando muere un paciente o le hacen una intervención quirúrgica, que no ha salido como nosotros queríamos que tendría que salir, pues entonces dicen: "póngale usted una demanda al médico, y ya verá los millones que sacamos". Y el otro día en el Consejo de Gobierno de la Junta de Extremadura vimos el caso de una familia extremeña que le había puesto una demanda a un médico, al hospital y a la sanidad extremeña, y habían pedido ciento y pico millones pesetas, porque el abogado, le había dicho pida mucho, cuanto más pida usted mejor. Y mejor para el también, porque más se lleva. Lamentablemente perdió el juicio, es decir, el medico lo había hecho bien, y ahora tiene que pagar las costas y tiene que pagar en función de lo que pidió, y como pidió mucho, pues el otro día en el Consejo de Gobierno, tuvimos que ver cómo le dábamos una vivienda a esa familia porque no solamente había perdido al familiar, si no que había perdido también la vivienda que le había embargado el juez para pagar los gastos del juicio, que el abogado le había dicho que iba a sacar una millonada, se quedaba sin familiar, pero iba a tener una millonada.

Así que cuidado, porque eso que vemos en las películas americanas comienza a extenderse en España, que cada vez que entra alguien a un hospital, hay un abogado allí, diciendo venga que vamos a recurrir inmediatamente. Cuidado, el médico y el profesional tienen derecho a equivocarse decentemente, otra cosa es equivocarse indecentemente, si me tienen que cortar una pierna y se equivocan y me cortan la otra, entonces esa es una equivocación indecente y entonces yo seré el primero que estaré al lado de ese ciudadano para tomar las represalias correspondientes, pero no siempre las cosas salen bien, y por lo tanto tenemos que tener confianza en estas personas, en estos hombres, y mujeres que han venido a hacer de este hospital el mejor de la región, en su modalidad, y en su especialidad, porque no todos los hospitales pueden tener todas las cosas, ni los hospitales de Extremadura son islas, esto no es un archipiélago. El sistema sanitario extremeño no es una serie de islas que están por ahí y no se relacionan, esto es un sistema interrelacionado, es decir, este hospital forma parte de Don Benito, Don Benito de Villanueva, Villanueva forma parte de Mérida, el de Mérida de Badajoz, es decir, esta todo relacionado.

Si quisiéramos que todos los hospitales tuvieran todo, todos los hospitales serian igual de malos, porque no hay especialistas suficientes para atender todas las especialidades y lo importante es que haya especialistas suficientes para atender las especialidades que esta zona necesita, claro que sería muy bonito que hubiera una unidad de quemados, pero claro si no hay quemados, para que queremos una unidad de quemados, y sobre todo, ese médico que estuviera ahí con su equipo cuando llegara un quemado una vez cada cinco años pues no tendría ni idea, porque sencillamente no estaría haciendo prácticas, y yo prefiero que me trate un especialista que ha visto a veinte mil casos como el mío, que un especialista que no ha visto ninguno. Y quiero a un especialista que haya visto solo a veinte mil casos, y tenga solo a otro que empieza para enseñarle todos los conocimientos adquiridos que tiene ese especialista.

Así que esta gente, estos profesionales, se han venido aquí y queremos que demuestren con su asistencia y ustedes con su asistencia que estamos ante un hospital modelo.

Es verdad que se puede ver el hospital de dos formas distintas, diciendo "esto son cuatro paredes", "aquí no hay nada", "era todo mentira"; o decir "que este es el mejor hospital", es cuestión de cómo se levante uno de la cama por la mañana, y hay gente que



se levanta por el mañana bien enfadado todos los días, y a todo le saca defectos y pegas y a este le sacarán todos defectos, ya lo verán. Pero yo me alegro mucho de que las cosas que hacemos, después se puedan criticar porque eso significa que están ahí, lo que no hay no se critica, me recuerda muchas veces al chiste del pobre hombre que estaba en paro, llevaba en paro dos años, y un día le dieron un jornal, "tengo ahí unos tráileres de cemento que hay que descargar" y el tío se tiró desde las siete de la mañana a las nueve de la noche descargando un saco de 50 kg de cemento, la criatura ya no podía más. Le dieron el jornal y se fue para su casa más contento que nada. Y se tomó una copita en el bar de la esquina, que podía pagar ese día. Y cuando llega a casa dice la mujer, "¡Ay!, como hueles a vino compañero". A cemento no te huelo. Pues esto mismo pasará aquí con esto. Es decir, que ahora vendrá lo de siempre, diciendo, es que falta tal cosa. Claro que falta algo, como en todos los hospitales del mundo, no todos tienen todos los servicios, pero lo que va no falta es que nadie se pueda morir como consecuencia de que no haya ahí un servicio de urgencia magnifico y le pegue un infarto y cuando llegue a Don Benito se acabó la historia. Eso ya no va a ocurrir, y ese es el salto que tiene que presentar la sanidad extremeña y ese es el salto que van a presentar los profesionales aquí cuando empiecen ya a actuar definitivamente. En una clínica privada el salto es cuantos millones se ganan o se pierden. En una clínica publica, en un hospital público, el salto es cuantas vidas se salvan, cuanta gente entró malito para morirse y salió por ahí vivo. Ese es el salto.

Y esas serían las estadísticas que había que publicar todos los años, el hospital Siberia-Serena Este, por cierto, vaya nombre, Siberia-Serena Este. Yo creo que los alcaldes de la comarca se tendrían que reunir y ponerse de acuerdo y proponer un nombre de algún sanitario, famoso, de <mark>la zon</mark>a, un nombre de alguien que se lo merezca, de algún sanitario, de algún médico, en fin de alguien que haya hecho algo, no de político, no me vaya a malinterpretar nadie, yo no quiero que me pongan placa, yo quiero que cuando me vaya como alguno me tiene muchas ganas, me defienda. Hay por ahí gente, hay profesionales de la sanidad que pueden tener de nombre, si es que lo creen oportuno, si no lo dejamos así, que tampoco pasa nada. En fin con que actitud se mire el hospital será también una actitud para que la gente, los profesionales, vengan o dejen de venir, porque si algún profesional que está en Badajoz, que está en Cáceres, que está en Córdoba, que está en Sevilla quiere venir y oye todo los días que aquí no hay nada, pues el tío no vendrá, ahora, si decimos vaya sitio magnífico, vaya hospital bueno, vaya hospital bonito, sus habitaciones individuales, tiene todo lo que tiene que tener los servicios que hay, pues seguramente se animen y se pueda venir para acá y mucha gente, como decía el alcalde y el consejero, que ya no solo busca paraje naturales preciosos y éste lo es, si no que busca también un sitio donde pueda ag<mark>arrars</mark>e en el <mark>moment</mark>o en el que pueda pasarle cualquier cosa. Hay mucha gente que tiene sus problemas, que los hemos tenido, etc. Al igual están pescando ahí al lado sabiendo que si pasa algo tienen aquí un hospital, que no tenerlo.

Entonces nadie pone un hospital en un sitio que no apueste por ese sitio, es decir, si esto fuera una comarca que nosotros diéramos por perdida y que fuera una comarca que no tiene futuro, pues seguramente lo que hubiéramos hecho sería una buena residencia de ancianos bien asistidas y punto y final.

Cuando hacemos una residencia sanitaria es porque estamos seguros que esta comarca, esta zona, tiene un futuro importantísimo, que este hospital viene a llegar de una forma decisiva.



Así, que yo estoy muy satisfecho. Creíais que yo no lo iba a ver, porque ya se iba el tiempo, ya me queda solamente un mes, pero afortunadamente se han dado prisa y en tres años y medio aproximadamente hemos tenido este hospital que era un sueño de muchos de ustedes. Y que yo tengo la satisfacción de decir que el deber esta cumplido, hemos hecho lo que debíamos y este hospital está aquí para uso y disfrute de todos ustedes, de esta comarca y de todos los ciudadanos de Extremadura, porque este no es el hospital de esta zona, este es otro hospital más de Extremadura, que cumplirá sus funciones en función de lo que decidan los profesionales. Así, que estoy contentísimo, satisfecho de las obras mejores que pueda hacer un gobernante y hacer un político, de las obras mejores, hacemos carreteras, hacemos muchas cosas, pero este es el segundo hospital que hemos hecho y estoy absolutamente feliz de que solo en cinco años de haber recibido las transferencias sanitarias seamos capaces de decirles a los hombres y mujeres de esta comarca, esto se lo debíamos. Ustedes se lo han ganado y yo me siento feliz de haber cumplido con nuestra responsabilidad. Felicidades a todos y muchas gracias.

## FRASES DESTACADAS DEL DISCURSO SOBRE LA INAUGURACIÓN DEL HOSPITAL SIBERIA-SERENA ESTE:

- (8:26 8:32) "Ya no será necesario desplazarse a una gran distancia para recibir atención adecuada".
- (8:41 8:52) "Hemos roto con la fría y a veces ineducación que parecía establecer que su extensión geográfica y dispersión poblacional daban como resultado necesariamente la anterior situación".
- (8:53 9:00) "Hoy inauguramos en este hospital que pone fin a aquella injusticia, y hacerlo ha costado un enorme esfuerzo, pero ha merecido la pena".
- (9:01 9:12) "La primera vez que hablamos de ello nos encontramos con caras cuanto menos de desconfianza e incluso desorden, aquí, tienen un hospital avanzado".
- (9:13 9:26) "La primera vez que hablamos de un solo enfermo por habitación muchos aspecticos sonrieron con malicia, hoy y aquí lo vemos realizado, queden pues, las pocas que ironizaban y queden quietos los labios que hacían muecas".
- (10-16 10:40) "Vaya mi agradecimiento y el de todos para tales organismos, pero permitidme que hoy agradezca de una manera especial este logro a muchas personas anónimas que con su trabajo callado y buen hacer a veces sin tanto reconocimiento público y siempre con extrema dedicación han logrado este resultado verdaderamente impresionante, y lo hacen cada día".
- (10:52 10:56) "En días c<mark>omo hoy pod</mark>emos tener la tentación de morir de gloria".
- (13:37 13:51) "A parte los localismos y la ciña y el rencor que alguno nos han intentado transmitir, se han quedado en posos en los primeros meses, pero sobre todo en la ignorancia en el resto".
- (13:52 14:07) "Es un día histórico e importante para la comarca, histórico porque se ha cumplido ese sueño, y sepamos que más allá de esta visita hoy se abre una nueva etapa de esperanza e ilusiones para todos los pueblos de la Siberia".



- (14:56 15:09) "No siempre tiene uno la oportunidad de poder asistir a la puesta en marcha de un nuevo recurso sanitario de un hospital, en este caso, de un hospital en la Siberia extremeña".
- (16:16 16:35) "Yo estoy convencido, que cuando la vuelta de los años se evalué, se demostrará, su eficacia y su eficiencia, y sobre todo se demostrará que en términos de salud e indicadores de salud habrá contribuido a que la gente viva más tiempo, la gente viva mejor, y que podamos tener todos una vida más prospera".
- (18:49 19:01) "El que sabe si le pasa algo de todos los que viven en todas estas comarcas, tienen su salud cubierta con un buen servicio de urgencias como el que aquí se dispone, que ya quisieran muchos hospitales de España disponer de un servicio de urgencias como el que aquí hay".
- (19:24 19:33) "Y eso hace que la economía crezca, y si la economía crece, tenemos más recursos, y si tenemos más recursos podemos hacer más centros. Por lo tanto, al final esto es algo que retroalimenta".
- (19:34 19:43) "La tranquilidad y la seguridad que dan los servicios públicos no la da nadie, por eso también es muy importante defender la fortaleza de servicios públicos".
- (20:16 20:28) "Un hospital como este es la consecuencia de mucha gente soñando al mismo tiempo, ser capaces de soñar es lo mismo para ser capaz de verlo hoy hecho realidad, en nada se parece a los hospitales tradicionales".
- (21:30 21:47) "Tenemos que saber que cada una de las personas que crucen estas puertas es un ser humano que además de tener un dolor, tiene una preocupación, tiene una angustia, tiene un miedo, y por lo tanto es muy importante que le tratemos bien su enfermedad sin olvidarnos que a final es una persona que tiene familia, que tiene sus preocupaciones, y que tenemos que ser capaces de darle respuestas".
- (22:26 22:30) "Cuando las confianzas salen por las ventanas, la eficacia en los servicios sanitarios desaparece".
- (23:44 23:58) "Habremos podido tener algunos errores con muchos aciertos que también hemos tenido a lo largo de estos años, lo que si es cierto es que la sanidad hoy en Extremadura en poco o en nada se parece a la que heredamos hace apenas cinco años".
- (25:15 25:21) "Bueno, con la voluntad no vale solo, la voluntad es importante, pero hace falta también el conocimiento".
- (26:47 27:00) "La diferencia de la sanidad con cualquier otra cosa es que esto es un derecho, y entonces los derechos ya no se miden en función de que tengas o no tengas. Si no en función si es obligatorio hacerlo o no es obligatorio hacerlo".
- (27:01 27:11) "Los ciudad<mark>anos de la zo</mark>na esta, independientemente de que sean muchos o pocos, estén lejos o cerca, tienen derecho a tener una asistencia sanitaria".
- (28:36 28:41) "El que entra por ahí, no es un cliente, el que entra por ahí es un ciudadano".
- (29:23 29:28) "Todo el mundo será tratado por igual, y todos recibirán la misma asistencia sanitaria".



- (30:08 30:34) "Cuanto menos sabemos, más osados somos, y a mí me pasa algunas veces. Cuanto menos sabemos, más pensamos que sabemos, y en realidad pasa mucho, que no tenemos ni idea el 99% de nosotros. Pero los que saben son ellos".
- (31:46 31:52) "Son gente que tienen una enorme vocación y tenemos que confiar en ellos".
- (34:09 34:24) "Tenemos que tener confianza en estas personas, en estos hombres, y mujeres que han venido a hacer de este hospital el mejor de la región, en su modalidad, y en su especialidad, porque no todos los hospitales pueden tener todas las cosas".
- (34:47 34:53) "Si quisiéramos que todos los hospitales tuvieran todo, todos los hospitales serian igual de malos".
- (36:09 36:20) "Hay gente que se levanta por el mañana bien enfadado todos los días, y a todo le saca defectos y pegas y a este le sacarán todos defectos, ya lo verán".
- (36:21 36:28) "Yo me alegro mucho de que las cosas que hacemos, después se puedan criticar porque eso significa que están ahí, lo que no hay no se critica".
- (37:57 38:08) "En una clínica publica, en un hospital público, el salto es cuantas vidas se salvan, cuanta gente entró malito para morirse y salió por ahí vivo. Ese es el salto".
- (38:54 38:59) "Yo quiero que cuando me vaya como alguno me tiene muchas ganas, me defienda".
- (41:08 41:26) "Y que yo tengo la satisfacción de decir que el deber esta cumplido, hemos hecho lo que debíamos y este hospital está aquí para uso y disfrute de todos ustedes, de esta comarca y de todos los ciudadanos de Extremadura, porque este no es el hospital de esta zona, este es otro hospital más de Extremadura".
- (41:58 42:01) "Ustedes se lo han ganado y yo me siento feliz de haber cumplido con nuestra responsabilidad".